

## Venezuela sembrará 12 mil hectáreas anuales de palma

(Tomado de Noticiero Agropecuario, Venezuela - Febrero)

**E**l presidente de la Asociación Venezolana de Cultivadores de Palma Aceitera (Acupalma), Pedro Bichara, informó que el viceministro de la Economía Agrícola del Ministerio de Agricultura y Tierras, Ricardo Fong, anunció que las Juntas Nacionales serán reactivadas muy pronto, bajo un nuevo esquema.

Así se dio a conocer en el marco del Taller Agrícola efectuado en Caracas, donde se informó que la nueva estructura de las Juntas Nacionales contempla, según Bichara, la inclusión y la participación mucho más activa, tanto de las comunidades, como de las asociaciones de productores; instancias donde se elaborarán algunas propuestas y políticas a seguir para la siembra, producción y comercialización de los diversos rubros que se cultivan en el país.

Cabe recordar que los productores agropecuarios, dirigentes gremiales, y representantes de algunas asociaciones, según informa una nota de prensa de Fedeagro, solicitaron en reiteradas oportunidades al ministro de Agricultura y Tierras, Elías Jaua, reactivar las Juntas Nacionales, y en el marco del encuentro con funcionarios del MAT y representantes del sector agropecuario, se informó que las mismas se reactivarían a partir de marzo.

"Los productores tenemos la esperanza de que estas reuniones se convoquen lo más pronto posible y esperamos que las propuestas y proyectos que se elaboren en el seno de las Juntas sean ejecutadas, se plasmen a la

realidad y generen beneficios a cada uno de los eslabones de la cadena productiva, desde el productor agropecuario hasta el consumidor", acotó Bichara.

Informó que las Juntas Nacionales de las oleaginosas no se han convocado, hace más de dos años, instancia propicia para la elaboración de las políticas a seguir en cada rubro.

### Programa palma aceitera

Pedro Bichara, informó por otro lado que durante el encuentro con las autoridades del MAT, le presentó al ministro Elías Jaua el programa de siembra de palma aceitera que llevará a cabo Acupalma, con la finalidad de incrementar la producción de aceite crudo de palma, materia prima que es utilizada para la elaboración de aceite refinado y grasas vegetales.

Dicho proyecto contempla la siembra de 12 mil hectáreas anuales de palma a partir del 2007, con el objetivo de llegar a un total de 60 mil hectáreas sembradas en el año 2011. Bichara indicó que dicho programa se está ejecutando a través de inversionistas privados.

En relación a la reunión que sostuvieron los productores y empresarios del sector agropecuario con Elías Jaua, el presidente de Acupalma comentó que espera que los planteamientos, proyectos y propuestas efectuados en dicha reunión no se queden en el olvido, a su juicio deben ser tomadas en cuenta para lograr el desarrollo de la agricultura.



Pedro Bichara, presidente de la Asociación Venezolana de Cultivadores de Palma Aceitera (Acupalma).

"Los productores y dirigentes gremiales han realizado suficientes aportes y propuestas que permitan arrancar un programa coherente, serio y con una base sólida para llevar a cabo una agricultura sustentable y eficiente. Esperamos que estas iniciativas sean de gran importancia también para el ministro Jaua", recaló finalmente el presidente de Acupalma.

Por otro lado, el presidente de la Confederación de Asociaciones de Productores Agropecuarios (Fedeagro), Gustavo Moreno Lleras, comentó que se deben llevar a cabo políticas tendientes a propiciar el desarrollo de los cultivos de oleaginosas, ello con la finalidad de acortar la dependencia de las importaciones de grasas comestibles, y a su juicio las Juntas Nacionales son las instancias más idóneas para la planificación y ejecución de las políticas para el sector agrícola.

"Aunque debemos continuar con este proceso de comunicación entre el Gobierno Nacional y el sector privado, exhortamos al Ejecutivo Nacional a no sólo oír los problemas y planteamientos que aquejan al sector, sino también a trabajar de manera conjunta para buscar una solución a las dificultades que atraviesan los productores agropecuarios del país"; subrayó. ☘